

Denuncian que hay 20 mil Presos Políticos en Argentina

Evidencias que el Régimen de Videla Apela a Torturas

Por FAUSTO FERNANDEZ PONTE,
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, 3 de febrero.—El número de presos políticos en Argentina es de 17,000 a 20,000, según estimaciones de grupos calificados de lucha en favor de los derechos humanos.

En esas estimaciones se consigna también que unos cuatro mil presos políticos son ciudadanos de países americanos exiliados en Argentina.

La Comisión Interiglesias por los Derechos Civiles, de Canadá; Amnistía Internacional, con sede en Londres y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, de Argentina tienen evidencias de que la mayoría de los presos políticos son sistemáticamente torturados.

Las estimaciones de estos organismos respecto al número de presos políticos fueron incluidas en un informe especial

preparado por la Comisión Argentina por los Derechos Humanos (CADHU). El informe está siendo distribuido ampliamente en Estados Unidos, indicándose que un ejemplar fue enviado al Presidente James E. Carter.

En el informe se hace notar que el departamento de Estado reconoció, en las postrimerias del gobierno de Gerald L. Ford, que el número de presos políticos en Argentina era de cuatro mil.

El informe sostiene que "La CADHU hace notar la seriedad de la subestimación de parte del departamento de Estado, respecto al número de presos políticos en Argentina".

"Las estimaciones del departamento de Estado sitúa al número (de presos políticos) en poco menos de cuatro mil, en contradicción directa con las estimaciones, dignas de toda confianza, de 17,000 a 20,000 presos políticos hechos por la Comisión Interiglesias por los Estados Humanos de Canadá, Amnistía Internacional y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos en Argentina".

La CADHU señala en el informe que "el propósito de éste no es sólo el de presentar una lista de violaciones comprobadas de los derechos humanos ocurridas

en Argentina, sino que es un intento de describir el contexto en el cual esas violaciones ocurren, para que éstas puedan ser comprendidas mejor".

TORTURAS SISTEMATICAS

Se indica en el informe que la tortura a presos políticos es sistemática y abarca todas las formas conocidas, tanto física como psicológica, para "minar la moral de la persona y debilitarla físicamente".

A su vez, presentan testimonios de presos políticos en las prisiones de Sierra Chica, Villa Devoto, Coronda y otras, inclusive algunas militares en la provincia de Tucumán.

La tortura —afirma la CADHU— es realizada en muchas prisiones por oficiales del Ejército a cargo de las prisiones. Se aplica en general jerárquicamente, es decir, un grupo seleccionado de presos políticos son torturados más que otros.

También se informa en el documento que en Argentina hay unos 20,000 personas asiladas en el país, que son víctimas de una persecución constante, ya que se les intimida, acosa, hostiliza y se les arresta sin que se les hagan cargos o sean sometidos a juicios.



EL SOL DE MÉXICO

Proyecta el Gobierno Argentino Ocupar Militarmente las Centrales Eléctricas

BUENOS AIRES, 3 de febrero (AP, UPI).— El gobierno militar argentino estudiaba hoy la posibilidad de enviar tropas a las principales centrales energéticas del país, al proseguir la resistencia de casi 100 mil trabajadores de la electricidad a una nueva ley que aumenta sus horas de trabajo.

Los trabajadores de las compañías de electricidad, que en la Argentina son estatales o están bajo control gubernamental, gozaban anteriormente de un régimen laboral especial, que establecía una serie de beneficios y privilegios, tales como la semana de 36 horas, sobresueldos, horas extra especiales y viáticos.

El gobierno militar suprimió tales beneficios elevando la semana laboral a 42 horas. Pero los obreros rechazaron la medida y continuaron cumpliendo sus antiguos horarios.

El año pasado las autoridades militares prohibieron las huelgas y pusieron en vigencia una severa ley que castiga con cesantía y prisión a quienes promuevan o acaten paros de actividades.

La compañía estatal Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires (SEGBA), advirtió hoy en un comunicado dirigido a la población, que "las anomalías que se observan en el trabajo de su personal producirán en un futuro próximo una merma en la eficiencia del servicio que presta la empresa".

La agrupación Amnistía Internacional en un informe distribuido en Washington, que desde que los militares derrocaron a Isabel Perón la violencia política ha aumentado "sanguinariamente", en tanto que las fuerzas militares dieron muerte a 12 guerrilleros.

"La violencia envuelve a la Argentina", dijo la agrupación en un informe cuyo texto fue incluido esta semana en el diario de sesiones del Congreso, por el diputado demócrata Robert F. Drinan.

En Buenos Aires, por lo menos 12 guerrilleros murieron en enfrentamientos con fuerzas de seguridad, dijeron fuentes policiales.

Nueve fueron abatidos en Ciudadela, a unos 10 kilómetros al sur de Buenos Aires, cuando se resistieron a balazos a militares y policías que intentaron detenerlos, añadieron los informantes.

Dijeron que los nueve guerrilleros pintaban leyendas subversivas en paredes.

Otros dos insurgentes fueron ultimados por fuerzas de seguridad en Florencio Varela, unos 35 kilómetros al sur, cuando se resistieron a balazos a una orden de detención, durante un control de vehículos.

El último guerrillero, según los informes, fue muerto en la localidad de Martínez.